
 

平成２４年第１回（３月）定例会 代表質問  

 

３月５日（月） 

清風クラブ 

会 長  ９番 小野泰秀 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 新年度予算に

ついて 

 

 
① 国や地方自治体の財政を取り巻く環境は、景気の

低迷による個人消費の大幅な減少、企業収益の急激

な悪化による国税、地方税の落ち込み、さらには社

会保障関係の増加に伴う財源不足が深刻化してお

り、これまでの右肩上がりの経済成長が見込めない

状況を踏まえ、安定的な税収確保のために今後どの

ような取組を行っていくのか。 

② 平成 24 年度一般会計予算は、市税収入の減など

により自主財源比率が低下し、歳出面では扶助費な

ど社会保障費の増加により義務的経費が上昇する

など一段と厳しさを増しており、また、３年後には

交付税も「階段落ち」になることから、こうした財

政状況下での新年度予算編成の基本方針、基本理念

はどのようなものか。 

③ 新年度予算において特筆すべき重点施策、重点事

業はどのようなものがあるのか。 

 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 市長のマニフ

ェストについて 

 

 
 平成 21 年４月に激戦を勝ち抜いて市長に当選し、

就任後早くも４年目を迎えました。その間、国際情勢

の社会変動、国・県の政治経済の動向、併せて本市を

取り巻く環境の変化もありましたが、当時、掲げたマ

ニフェストの達成度と検証について問う。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

３ 滞納対策の取

組について 

 

 
平成 19 年４月に収納課が設置され５年が経過した

が、この３月末をもって収納課を廃止し、その業務を

現課に戻すとのことだが、その理由とこれまでの経過

をどのように総括しているのか。 

 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

４ 教育行政につ

いて 
 

 
① 平成 23 年４月に豊後大野市総合教育計画を策定

したが、国も平成 20 年７月に教育振興基本計画を

策定し、各自治体はそれを参酌しなければならない

と定められており、この本市の総合教育計画との関

連や整合性は図られているのか。 

② 国の示した教育振興基本計画の施策の中で、教育

委員会の機能強化と責任体制の明確化を促すこと

が示されているが、本市の総合教育計画ではこのこ

とについてあまり触れられていないようだが、教育

委員会のあるべき姿についての見解は。 

③ 子どもたちの減少傾向は今後も続く見込みであ

 

教育委員長 

 

教 育 長



 

るが、小規模校はこのままで良いのかなど、将来を

展望した教育方針や計画など教育委員会は既に審

議され、方針が出ているのか。 

④ 本市の小中学校も毎年行われている全国学力テ

スト、県内学力テストに参加しているが、教科別に

みても平均より低い状況にあるが、学力・学習状況

調査の分析結果から、教育委員会として、児童生徒

の学力向上のためにどのような取組をしているの

か。 

⑤ 来月から新学習指導要領が全面実施となり、中学

校で武道が必修化となる。本市の中学校では学校ご

とに柔道と剣道に分かれているがどのようにして

決めたのか。 

⑥ 柔道は全国でも事故が多発しており、技術や指導

法については、高い専門性や経験のあることも必要

と思うが、柔道を選択している三重、大野中学校で

はそうした人材確保や体制ができているのか。 

 
 

 



 

  

 

緑政会 

会 長 ２０番 首藤正光 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 三重葬斎場、

大野葬斎場の新

増設について 

 

 
① 豊後大野市葬斎場建設委員会での検討内容につ

いて 
 財政シミュレーション、他市の状況等、あらゆる情

報を提示して、検討したのか。 
② 公共施設としての葬斎場（火葬場）の位置付けに

ついて 
 葬斎場は全国的にみても、原則１市１か所であり、

複数の自治体による一部事務組合での運営も多い。な

ぜ、豊後大野市に二つ必要なのか。 
③ 行政改革の方針との整合性について 
 次世代へのツケにならないのか。また、公共施設の

見直しが迫られる中で、重複施設である二つの葬斎場

について、市民へどのように説明するのか。 
④ 臼杵市からの受託と竹田市への委託の解消につ

いて 
 「豊後大野市は一つ」となる絶好のチャンスではな

いか。 
⑤ 臼杵市及び竹田市との事前の協議・相談について 
 行わなかったことの真意は。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 三重診療所の

廃止について 

 

 
県との事前の協議・相談について、行わなかったこ

との真意は。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 

３ 平日の国旗掲

揚を 

 

 
 津久見市教育委員会の国旗掲揚の指示について、教

育長の見解は。 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長

 

 

４ 三重総合高校

について 

 

 
① 開校以来、志願者数が増える状況にないが、対策

はないか。 
② 市内中学校の進路の先は。 
③ 入学準備金の貸付実績は。 
 

 

教育委員長 

 

教 育 長

 

 

 



 

  

 

無所属の会 

会 長 １１番 安藤豊作 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 橋本市政３年

間の総括と施政

方針について 

 

 
① 橋本市政３年が経過し、どのように総括され、残

された１年の任期に向けての決意を伺う。 
② 「未来に希望が持てる豊後大野市づくり」のため

の効果的で効率的な行政サービスの在り方とは。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 産業振興によ

る地域経済の活

性化について 

 

 
（１） 第２次農業振興計画の実施について 
① 営農支援センターの設置計画は。 
② 農業後継者に対する支援策を。 
（２） 畜産振興について 
① 肥育事業の取組が必要では。 
② うま味成分遺伝子検査事業の更なる拡充を。 
③ 専門指導員の配置ができないか。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

３ 市民生活向上

施策について 

 

 
① 本市に関係する国、県道の整備計画と進捗状況

は。 
② 新庁舎周辺整備計画は。また、社会福祉協議会の

配置予定は。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

４ 市民病院の充

実について 

 

 
① 医師やスタッフの確保の見通しは。 
② 近隣医師会と連携強化が重要と考えるが、現状を

どう捉えているか。 
 

 

病院事業

管理者 

 

病院事業

管理者 

 

５ 子育て支援と

教育の振興につ

いて 

 

 
 社会教育事業の推進をどう捉えているか。 

 

教育委員長 

 

教 育 長

 

６ 行財政改革の

推進と新自治シ

ステムの構築に

ついて 

 

 
① 行政区再編計画の進捗状況と見通しについて伺

う。また、再編後の評価と課題は。 
② 国家公務員給与削減が決定した場合、本市の取組

は。 
③ 市民に対する満足度調査を実施しては。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

  

 


